

学年だより

富士市立吉原北中学校 第2学年

学年テーマ

「夢の実現を目指して f f 編」
～志を立て、互いに切磋琢磨する～

令和6年10月号 NO7

会場を魅了した合唱発表会

写真

9月26日(木)に合唱発表会が行われました。子供たちは、思い出に残る素敵な行事にしようと、一生懸命練習に取り組んでいました。始まったばかりの練習では、指揮者、伴奏者、パートリーダーを中心に、音程やリズム、テンポなどの基本的なことをそろえる練習に励んでいました。少しずつ合わせて合唱ができ始めると、下級生や上級生との交歓合唱も積極的に行われ始め、下級生からは元気一杯に歌う姿に刺激を受けたり、上級生からは、「最後の合唱発表会」にか

ける本気の合唱に魅せられたりしていました。学年リハーサルが終わってからは特に熱が入り、曲の細部にわたり完成度を上げるため、休み時間になると歌っているクラスも多かったです。毎日、練習可能な時間を有効に使い、学校に響き渡る歌声と共に、写真のように口を大きく開けて一生懸命に歌う姿にとっても感動しました。中学という時期は、変声期を迎え、体の成長とともに声の成長も大きく、歌唱指導してきて、その成長ぶりには目を見張るものがあります。2年生になると、1年生の時より音域が広く出るようになります。また、発声練習を積み重ねると、豊かな音色で歌い、幅広い表現に挑戦することができます。そのため、聴いている人にもその曲が持つイメージが伝わり、琴線に触れ感動が湧きます。

写真

写真

さらに、今年度は発表会形式で行うよさが特に出ていました。他クラスの歌声に涙する生徒がいたり、リハーサルからの完成度の高さを素直に喜んだり、他学年や他クラスの成長や曲の良さに浸って感動している生徒が多く、学年が一体になることができました。

御家庭では、合唱の話で盛り上がり、子供部屋やお風呂から聞こえてくる歌声に知らずと家族が旋律を覚えてしまったりしたのではないのでしょうか。本番を迎えるまでいろいろな御助言や励ましがあつたことと思います。有難うございました。

写真

来年は、さらに声質も深まり、表現力も増した合唱になると思います。ぜひ来年の最後の合唱発表会を楽しみにしててください。

午後音楽鑑賞教室が開かれました

合唱発表会の後は、静岡県オペラ協会の方による音楽鑑賞教室が行われました。演奏家の4人の方々は全て富士市出身の方で、国際オペラコンクールで入賞したバリトンの伊藤尚人さんを初め、実力のある方々ばかりで、その演奏をすぐ目の前で鑑賞する貴重な体験をすることができました。曲は教科書にある「心の歌」(日本歌曲)やオペラのアリアなど、子供たちが知っている曲から知らない曲まで、解説付きで楽しむことができました。マイクなしで体育館に響き渡る声量や喜びや悲しみを歌と共に全身で表す表現力の豊かさに感動する生徒が多く、オペラの世界に引き込まれました。



【振り返りの作文より】

- ・3年生の歌を聴いて、言葉に出来ないほど感動したし、来年は自分たちが感動させる立場なんだという実感がわきました。自分たちの歌は今までにないほどきれいで迫力があって、歌っている時にびっくりしました。びっくりもしたけれど、「白木蓮〜♪」の時の〇〇さん（指揮者）の笑顔で楽しくなって、最後まで楽しく歌うことができました。今の仲間と「あなたへ」を歌えてよかったです。（1組）
- ・今回2回連続で指揮者をやらせてもらって、最初は不安な気持ちや本番は体育館というプレッシャーがあり、何度も工夫・練習をしてこのような形になり、よかったですと思います。一人ではたどり着けない場所まで共に頑張ってくれた仲間感謝しかありません。歌えなくなってしまうのは、少し寂しいですが、これからも共に目標に向かって頑張っていきたいなと思いました。（2組）
- ・最初の方は、ブレスがそろわなかったけれど、前日や当日は合うようになって、本番で一番の歌ができたので良かったです。最終的に馬を駆けさせることができたと思います。クラスの団結力が高まったし、運動会もこの調子で行けたらいいなと思います。（3組）
- ・合唱発表会、すごく楽しかったです。いろいろな人が感動したとってくれて嬉しかったです。最初はうまく歌えるかな、音程が合っているかな、不安や緊張したこともあったけれど、同じパートの人とたくさん練習したり、合わせて練習したりしていくうちにどんどん慣れていき、不安もなくなり楽しく歌うことができてよかったです。来年は3年生になるので、今年の経験を生かして今年の3年生を超えられるように頑張りたいです。（4組）

★三者面談よろしくお願ひします★

10月4日（金）から三者面談が始まります。お忙しい中、足を運んでいただくこととなりますが、これまでの学習の取組、学校生活や進路について情報交換ができたと思っています。廊下掲示のお子様の作文などもご覧ください。

また、受検対策として、学生協や鈴木教材社が提案するワーク類の展示も行います。自由購入ですが、受検まで自分に合った学習を計画的に行えるワークなので、勧めていきたいと思っています。保護者の皆さまも手に取ってご覧ください。

★奉仕活動ありがとうございました★

9月28日（土）に親子奉仕作業が行われました。
運動会に向けて、とてもきれいになりました。暑い中での作業本当にありがとうございました。

★修学旅行について★

日時：令和7年5月27日（火）～29日（木）2泊3日

場所：大阪・奈良・京都

日程

- | | | |
|-----|------------------------|---------------|
| 1日目 | 大阪万博 | 大阪泊 |
| 2日目 | 奈良（東大寺）→クラス別コース（奈良・京都） | 京都泊 |
| 3日目 | 京都 | タクシーによる班別自主見学 |

☆現在までに決まっている内容です。日程・宿泊先は決定しています。

これから少しずつ旅行会社と計画を詰めていきます。今後変更もありますが、情報はお伝えしていきます。